

DE NUESTRO CORRESPONSAL

La política en Ibiza

Vivimos en el mejor de los mundos, no pensamos mas que en política. Nos dormimos saboreando el comentario que nos ha sugerido el mitin de la tarde, desayunamos con los cambios marcados por el barómetro electoral durante la noche, comemos de política... La política es el «plato del día».

Así se explica que a medida que se acerca la fecha de la elección van aumentando las substancias y nadie se da cuenta de ello.

La carne ha subido 20 céntimos por libra, los huevos se pagan a 50 céntimos el par, hasta las setas están a 60 la ristra y todo el mundo calla porque comprende que quejarse en vísperas de elecciones y sobre todo de unas elecciones como las futuras es impolítico.

Hoy nos encontramos con que Barcelona y Alicante no quieren enviarnos harina y esto que dos meses antes hubiera dado pasta para convocar fuerzas vivas y telegrafiar a discreción en estas circunstancias no merece la pena del mas ligero comentario. ¿Que significa comparado con la noticia de que las Salinas están con los conservadores?

Ahora que nos hablen del barón de San Juan, de la trinchera de San Antonio o de la «Piña» de Santa Eulalia. Lo demás son trivialidades. Hasta dentro de la política se han variado los procedimientos: antes todo era buñuelos y agardiente, hoy son discursos y gasolina.

Pero a pesar de su carestía no podemos quejarnos de esa vida pre-eleitoral porque como decíamos en crónicas anteriores tan pronto nos presenta decoraciones de saineo como de drama.

¡Que va a ser de nosotros pasado el escrutinio! Volveremos a la calma pueblerina, el café del Teatro perderá la animación que le proporciona «la mesa de los disidentes», los paseantes de la Plaza de la Constitución no podrán disfrutar del placer de la risa ocasionada por los electoreros que equivocándose de puerta se internan en la Juventud liberal en vez de entrar en el Casinillo Conservador, mientras los contentillos con grandes carcajadas les indican que han confundido la «Gallera» con los «Tiestos».

No oiremos continuamente las boinas de los automóviles, cesarán las discusiones plazucheras y con las ensaimadas conservadoras y los arroces liberales se habrá acabado también el buen humor. ¡Lástima que el período electoral sea tan corto!...

Conservadores y disidentes

La noticia culminante de la semana la ha constituido la excursión del señor Pereyra a San Antonio en el auto del señor Tur.

Según nuestros informes el señor Pereyra dijo que era liberal pero «contra Roman» y que por lo tanto apoyaba al candidato conservador.

El señor Tur parece que dijo luego que le vería con mucho gusto la reconstitución del partido liberal a base del señor Pereyra y que correspondía en situación liberal a la ayuda que se prestaba ahora.

Esta tarde el jefe de los disidentes estuvo en Santa Gertrudis.

Nadie duda ya, pues, que el pacto entre los conservadores y los disidentes es un hecho.

Una frase de Román

Ha sido muy comentada una frase del señor Román, quien al regresar de Santa Eulalia, donde se ha formado la famosa «piña» de Matutes, y ser interrogado por un redactor de el «Diario de Ibiza» se limitó a contestar: «el mundo marcha» con lo que sin duda quiso decir que el mundo daba muchas vueltas.

La Salinera Española

Al conocerse la actitud de la Salinera Española que por lo que se ve está al lado del señor Tur los conservadores no podían ocultar su satisfacción.

Es opinión general que la Salinera haciendo presión de verdad y teniendo en cuenta las simpatías con que cuenta su inteligente director don Juan Escandell puede llevar mas de 150 votos.

Para celebrar el apoyo que les ha prometido la Salinera, los conservadores han dado esta tarde una

reunión en S. Jorge obsequiando a los concurrentes con ensaimadas.

El comisionado

Terminada la visita a los Ayuntamientos por el delegado del Gobernador ha llegado a Ibiza un comisionado de la Diputación para apremiar al de S. José y tal vez al de la ciudad.

El mitin de S. Juan

Para el domingo están organizando los alistas una excursión al pueblo de S. Juan donde darán un mitin magno en el que según se dice el señor Román hará importantes manifestaciones relacionadas con sus últimos actos políticos.

Resina mucha expectación para conocerlas.

Tur marcha a Sevilla

Por la información telegráfica que envié, ya conocerán los lectores de LA ALMUDAINA las causas que dice el candidato ministerial que han motivado su viaje.

Lo que dice la prensa local

El «Diario de Ibiza» de hoy publica un artículo de su director en el cual se lamenta de que Ibiza sostenga una lucha tan enconada tratándose de dos hijos del país dignos de representarla, lucha que se podría considerar muy justificada a juicio del colega si por el contrario uno de los contrincantes fuera canero.

«El Resumen» se duele de que se le considere afiliado a determinado partido siendo así que no se ha consultado sobre el particular a su director propietario.

Nuestra Impresión

Que el mundo político describe su órbita y que en los treinta días que faltan pueda dar treinta vueltas más de rotación.—C.

Ibiza 18 Noviembre 20.

PALMA

Asistido

Lo fué ayer en la Casa de Socorro un individuo que al bajar del carro que guiaba se había caído produciéndose varias contusiones.

Para el arreglo de las carreteras

En breve aparecerá en el «Boletín Oficial» una circular del señor Gobernador civil solicitando el concurso de los Ayuntamientos de esta Isla en el servicio de prestación personal para el transporte de materiales para el arreglo de las carreteras de los términos municipales respectivos.

Obsequio

En los escaparates de la joyería del señor Forteza Rey, de la calle de Colón, está expuesta una magnífica escribanía de plata, regalo que hace la Casa del Pueblo de esta ciudad, al conocido abogado don Fernando Pou Moreno, por la brillante defensa que hizo del tranviario Antonio Garcias, que fué abusado en la vista de la causa instruida con motivo de la explosión de un petardo en casa de don José Socias.

Igualmente está expuesto un bonito reloj de oro de pulsera, que la misma entidad regala a la señorita Mercedes Pou, hija de don Fernando.

Sustracción de un carro

Comunica la benemérita del puesto de Sóller, en telegrama que recibió ayer el Gobernador civil interino, señor Llobera, que la noche última fué sustraído de la casa del vecino de dicha población Francisco Vidal Enseñat, un carro con señales de quemaduras en la baranda derecha, las esteras nuevas, las guarniciones del mulo unido al mismo con la coillera remendada.

Se sospecha que dicho carro lo han utilizado los ladrones para transportar una partida de sobrasada, butifarra, manteca recién elaborada, unos cochetones que la misma noche han sido sustraídos de la casa del vecino don Lorenzo Riera.

Se practicaron las oportunas averiguaciones para descubrir a los autores.

Escopetas abandonadas

La benemérita del puesto de Felanitx participó haber recogido dos escopetas que unos individuos dejaron abandonadas al divisar desde lejos a dicha fuerza.

Aclaración

Se nos ruega hagamos público en la información publicada por LA ALMUDAINA sobre la causa criminal instruida contra Magdalena Nicolau, equivocadamente se dijo que el

señor Vicario de Ca's Concos afirmó en su declaración haber oído un grito de la procesada, cuando se limitó a decir que había oído el ruido producido por la caída de la interfecta.

Detención de un presunto estafador

En cumplimiento de la orden telegráfica, transmitida a Barcelona por las autoridades de ésta, ha sido detenido a la llegada a aquella capital del vapor correo de Palma, el individuo que dice llamarse Ricardo Villaplana, de cuyas trapacerías dimos cuenta en la información de ayer; debiendo haber sido embarcado en el vapor que llegará esta mañana.

Congregación de la Presentación y San Alonso en Montesión

Mañana domingo, día 21, fiesta de la Presentación de Nuestra Señora, Titular de la Congregación, a las ocho menos cuarto en punto de la mañana, nuestro amadísimo Prelado bendecirá solemnemente el antiguo oratorio (hoy restaurada capilla) de las Congregaciones.

Seguirá la Misa de Comunión de reglamento en la que pueden ganar indulgencia plenaria en la misma Capilla (entrando por la Portería o por el Caastro de Montesión) y terminará con la plática del P. Director.

Aunque por causas imprevistas, no podrán, ser impuestas, como se había anunciado, las insignias a los Sres. Congregantes, para justificar la asistencia, es necesario que no se olviden los Caballeros de dar su tarjeta o nombre y que de no poder asistir, justifiquen su falta.

Banquete

Esta tarde a las dos y media se reunirán en banquete íntimo en el «Grand Hotel» los Proferores Mercantiles que recientemente han obtenido dicho título.

Audiencia

Causa por falsificación de las obligaciones de la Actividad Industrial de Manacor.

Los procesados abusados

Ayer por la mañana se reanudó en esta Audiencia la vista de la causa contra F. Ballester, Fernando Molina y Pelegrín Martín, acusados del delito de falsificación.

Informe del abogado señor Enseñat

Empezó el defensor del Molina su informe dedicando un respetuoso saludo al Tribunal, al Ministerio fiscal y a sus dignos compañeros señores Pou y Corbella, al Jurado y al público por ser la primera vez que ocupa el estrado de las defensas de tan elevado tribunal.

Luego añadió, hasta aquí llegó la lección aprendida, porque señores Jurados, he de confesar, que me he pasado noches enteras estudiando la causa e hilvanando el discurso, que llevaba aprendido de memoria, punto por punto, metiéndome en la cabeza una peseta de papel de barba, ahora resulta todo inútil, pues destruyó todo mi trabajo el señor fiscal modificando las conclusiones y las defensas con sus informes.

De modo, que teniendo vosotros señores Jurados en cuenta mis palabras, espero que supiréis en vuestro resto juicio las faltas y omisiones que yo haga.

Sin embargo, son tan claros los hechos y todas las pruebas que ellos mismos demuestran por sí solos la inocencia de mi defendido.

Pero aún así y todo después de haber oído ayer a los señores Ministerio público y defensas, me siento anonadado, por lo tanto, os pido perdón.

Así es, que con palabras vulgares y toscas, os explicaré varias ideas y razonamientos en el hecho que nos ocupa, seguro de que he de demostrar la inculpabilidad de mi defendido Molina.

Como os dijeron mis compañeros, ninguno de los tres procesados ha causado daño alguno, y, por lo tanto, ya llevan cumplida la pena caso de que apresiaséis su culpabilidad.

Sostuvo que su defendido Molina no tuvo parte alguna en los hechos que se persiguen y lo demuestran, no sólo todas y cada una de sus declaraciones, sino sus hechos; basta sino recordar única declaración que podía perjudicarlo, como es la del Inspector de Policía señor Homar, quien nos dijo, que no fué él quien acompañaba al procesado al visitar

los comercios, sino el procesado que le acompañaba a él y que él supo cuales eran las tiendas en las que antes había realizado compras.

Esto, señores Jurados, os demos-

trará, que mi defendido ignoraba que las obligaciones que había cambiado fueran falsas.

Y atengámonos ahora a los hechos y vereis como en ellos no existe prueba alguna en contra de mi defendido.

Refirió el acto de la detención del Molina y ya visteis dijo, como el Sr. Homar se prestó a acompañar al Sr. Homar, como le acompañó a cuantas casas había visitado, y ya visteis como también el propio señor Homar y uno de los comerciantes nos dijeron que no observaron en él acto alguno de intranquilidad, y cabe suponer siquiera que mi defendido sabiendo ya porque se le detenia, no demostrara su intranquilidad.

Pero hay más, recordad la declaración de los industriales donde hizo compras el Molina y todos ellos nos dicen que el Molina ignoraba que los billetes eran falsos pues de haberlo sabido de seguro no hubiera obrado como obró.

Pero supongamos que nada de lo expuesto es cierto. ¿Le queda al Molina otro medio de defensa? Si señores Jurados, observo que ni el Ballester ni el Martín han acusado a mi defendido, sino que por el contrario ambos nos dijeron que el Molina no se había enterado de ninguna de sus conversaciones.

Se extendió en otras consideraciones y terminó solicitando del Jurado un veredicto absolutorio.

Resumen y veredicto

El Sr. Presidente hizo el resumen de las pruebas a que le obliga la ley, pero antes correspondiendo al saludo que había dirigido al Tribunal el Abogado Sr. Enseñat, devolvió a éste el saludo deseándole en nombre del Tribunal, el fiscal y las defensas el mejor acierto en su carrera.

Expuso las pruebas aducidas por las partes y exhortó a los jurados para que cumpliendo con su deber dictaran un veredicto arreglado a su conciencia.

Seguidamente dió lectura a las preguntas que se sometían a la deliberación del Jurado retirándose éste a deliberar.

El veredicto fué de inculpabilidad.

El Sr. Fiscal manifestó que para cumplir con su deber y para dejar plenamente satisfecha su conciencia solicitaba de la Sala acordase la revisión de la vista por nuevo Jurado.

El Tribunal acordó no haber lugar a la revisión.

En su consecuencia dió sentencia absolviendo libremente a los procesados declarando las costas de oficio.

El abogado deudante Sr. Enseñat fué objeto de muchas felicitaciones por parte del Tribunal y de los Sres. abogados por su discurso de defensa de uno de los procesados.

Junta Local de Reformas Sociales

En el día de ayer bajo la presidencia accidental de don Gabriel Oliver y con asistencia de los vocales D. Gabriel Bosch, D. Antonio A. Palmer, D. Jaime Simonet y del Delegado de Estadística del I. de R. S. don José de Eguia, se reunió en la Casa Consistorial la Junta Local de Reformas Sociales de este municipio a fin de celebrar sesión ordinaria.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se dió por enterada la Junta de una comunicación del Sr. Inspector provincial del trabajo por la que participa haberse ausentado de la capital para durante seis días.

Se aceptó la dimisión presentada por los vocales obreros señores Alcina y Ferrerjans, acordándose constata en acta el sentimiento de la Junta por la separación de tan laboriosos compañeros y que comunicara las vacantes a la Asociación obrera que les designó.

Se acordó proponer a la Alcaldía la imposición de varias multas a otros tantos dueños de establecimientos mercantiles por infringir la ley del descanso dominical y percibir de oficio a un platero por faltar a la referida ley.

Se acordó también, eñajar a la Sociedad de Camareros y similares comunicándole que de la visita de inspección llevada a cabo en los establecimientos que se mencionaban en la comunicación que se dirigió a la Junta por la referida Sociedad, resultó manifestar todos los camareros de los establecimientos visitados que por parte de los dueños

LECHERIA BAR COLON

COLON, 25

Apertura sábado 20 corriente, 5 tarde

SE SIRVE:

Natta, Lecha Frappé, Leche pura, Pastelería, Dulces, Bistek, Tortillas, Fiambres, Sanwicks, Café, Té, Chocolate y Sodas.
Champagne en copas y toda clase de licores de las mejores marcas.
Depósito Municipal de Mielo para enfermos.

Abierto a todas horas

de los mismos se cumplía exactamente el pacto formulado entre ambas representaciones.

Se acordó dirigir atenta comunicación al Ilmo. Sr. Presidente de la Audiencia, suplicándole llame la atención del Sr. Juez de primera Instancia del Distrito de la Lonja referente a que dicho Sr. exoite el celo del Sr. Juez municipal del indicado Distrito para la exacción de una multa que se remitió a dicho Juzgado impuesta a un tahonero por infringir el R. D. que prohíbe el trabajo nocturno en la panadería.

A propuesta del Sr. Bosch se acordó suplicar a la Alcaldía que ordenara a los agentes de su autoridad giraran visita, los domingos, a los vendedores ambulantes de la plaza de abastos con el fin de evitar se constituyeran en verdaderos puntos fijos, perjudicando con ello grandemente a los dueños de establecimientos.

Y se levantó la sesión.

De substancias

Otra carta del Gremio de Panaderos

El Presidente del Gremio de panaderos nos ruega la publicación de las siguientes líneas, contestación a las manifestaciones del Alcalde de Palma:

«Empieza el señor Alcalde, en justificación a nuestro comunicado contestativo de nuestra fundada actitud en el asunto harina intervenir, lamentándose de que no guardemos consideraciones al Municipio y a sus desvelos en pro del abaratamiento de las substancias.

No creemos sea este el momento propicio, ni nosotros los indicados para juzgar de la gestión municipal en materia de substancias, nos contentamos con remitirnos al juicio del público, para que examinando todo cuanto ha sucedido en la materia, piense en las tan comentadas harinas incómbes, rescisiones de compras de trigo y actual careía de todo, etc. etc. y diga, si tan excelente ha sido la política municipal de substancias, que sea casi como un crimen (como quiere dar a entender el señor Alcalde) el defender nuestros intereses y nuestro dinero y aun nuestro prestigio, cuando creemos que nos asiste la razón. Si es que cuando por doquier reina el abuso: sólo hay una clase que no tiene derecho a la vida, dígame claro y holgarán todas las razones.

Aquí solo hay una cosa de interés, y es saber, si es o no justa nuestra exigencia de vender el Kg. de pan a 82 céntimos, cuando compramos la harina a 86'00 o sea, venderlo cuatro céntimos menos del precio del Kg. de harina.

Todo lo demás, será muy habilitoso y muy popular, pero cuando hay intereses encastrados, y cuando no se anda del brazo de la justicia, pretender confundirlos con sofismas y habilidades, será muy provechoso para la finalidad que se persigue, pero no llevará a la tranquilidad de conciencia.

Habíamos afirmado nosotros, que en ninguna población de España se vendía el Kg. de pan, a menor precio del coste del Kg. de harina. No se atreve el Alcalde a contradecirnos. Si hemos de buscar nuevos datos recientes, haremos notar que en La Última Hora del miércoles, se lee en las gacetas, la noticia de que en la Junta de Substancias ha fijado el precio de la harina intervenida a 80 céntimos, y el pan se venderá también a 80. Y si quisiéramos ahondar más, le diríamos al Ayuntamiento, que el señor Burgos Mazo (de triste memoria por su equivocada política), al deshacer el entuerto en que se basó la desastrosa incoartación de tahoneros en Madrid, estableció en una R. O. de 28 de Noviembre del año pasado «que en un buen régimen de panadería, el precio del Kg. de pan, debía ser regulado por el mismo precio de un Kg. de harina». Ya

tiene pues, el señor Alcalde, hasta a nuestro favor la opinión del Santo de sus devociones (ya que en sus milagros se basa la amenaza que continuamente se nos lanza de incoartación). Pues el célebre Burgos Mazo sostiene, no como nosotros que el precio del pan sea 4 céntimos más barato, que el de la harina, sino que menos liberal, se contenta con hacer tablas.

Pero el Sr. Alcalde y sus consejeros, viendo que por el camino recto no era posible torcer nuestra argumentación, armados de fútiles sofismas, nos aguardan en la encrucijada y con alarde de victoria, se quiere demostrar, que nosotros antes dábamos el pan más barato. Concedamos por un momento y en hipótesis, que esto fuera cierto y aun concedamos que antes perdiéramos dinero, en obsequio del Ayuntamiento. ¿De modo que quién se sacrifica una vez, y hace un favor en una ocasión, ya tiene un compromiso para in eternum? Eso sería una habilidad y una ingratitude a favor recibido, pero esto no es una razón. El Ayuntamiento, no puede ni debe mirar si en alguna ocasión (como muchas veces hacen los comerciantes), hemos limitado o anulado la ganancia merced a sus reiteradas peticiones, invocándonos hasta la amistad, (o amenazando como ahora se hace); aquí lo que se ha de demostrar, es que el precio que nosotros pretendemos sea industrialmente excesivo. Y ya que hemos visto que es el más reducido y considerado de España; es un precio que solo puede lograrse aquí, en qué al par que patronos, somos casi todos trabajadores manuales.

Pero es que los argumentos basados en la cantidad que antes percibíamos por elaborar pan, son un sofisma abiltidoso y burdo, como hemos repetido. Aquí se hace una comparación entre términos completamente distintos. Comparar el simple trabajo de hacer pan, con el ejercicio del comercio e industria de panadería es deslumbrar a los incautos con vanos espejismos. Hacer pan, es lo siguiente: El Ayuntamiento nos entregaba la harina y nosotros sin peligro alguno ni imposibilidad de quebranto le devolvíamos la harina convertida en pan. Ni habíamos de buscar la harina, ni repartir el pan, ni venderlo, ni adelantar dinero alguno para la compra de la harina, etc. etc. ni nos importaba si quedaba pan duro, ni si había partidas fallidas, (las hay muchas) ni filtraciones; ni equivocaciones etc. etc. los mit y mil riesgos y contingencias de todo negocio; ¿Como pues, comparar aquello con eso? Si quisiéramos ser latos hablaríamos de si las 600 pesetas que recargaba diariamente sobre el precio el Ayuntamiento, bastaban o no para tapar huecos y reparos. Ve el Sr. Alcalde, como algo más hay, y algo más se hacía pagar al público, cuando el negociante era el Municipio, que no ha de pagar ni siquiera, ni contribución, ni empleados (utilizaba la G. M.) etc. etc. Pues así y todo, el Ayuntamiento recargaba diariamente 600 y pico de pesetas. ¡Y el pan se vendía a 60 pesetas el kilogramo, y la harina a 0'625 pesetas! Es decir, no había, como pretendemos ahora, un margen en beneficio del público de 4 céntimos, sino tan solo de 2 y 1/2. ¡Eso hacía el Ayuntamiento que nos critica!

Pero, hizo mas el Ayuntamiento, el Sindicato elevó 2 1/2 céntimos el precio de la harina, y el Municipio elevó el precio del pan 5 céntimos. ¿Con que autoridad predica pues ahora?

Y conste que si fabricamos el pan por once pesetas, fué bajo la amenaza (que entonces fué fructífera, porque no estábamos enterados de la legislación vigente, como lo estamos ahora) de una incoartación y bajo promesa de que serían compensados nuestros sacrificios, que ahora parece se han olvidado ya.

Y conste también que si alguien

llegó a ofrecerse por 9 pesetas, fué cuando en el reparto y adjudicación de sacos había preferencias, que no importa recordar, en las que alguien recibía 10 sacos, ganaban limpios de peligros 110 pesetas. Esto se corrigió, ya que más vale no recordarlo. Aquellas preferencias cesaron, cuando enterados nosotros de la ley, la hicimos cumplir y repartir bien la harina, y siguió vendiéndose el pan a 62 y 1/2 y la harina a 65 y 1/2, es decir, en condiciones peores para el público, de lo que pedimos ahora.

Y el señor Alcalde hasta nos hecha en cuenta que podemos vender los sacos vacíos, pero se olvida de las mermas frecuentísimas de peso, esos defectos de peso que motivaron una reclamación nuestra al Municipio, que ofreció abonarnos el perjuicio, que se ha olvidado el Ayuntamiento de indemnizar, a pesar de que se lo satisizo el Síndico, según sabemos positivamente. Y se nos habla del pan de lujo, (que apenas se vende, cuando lo hay intervenido) y olvida el comunicado, que es muy distinto el fabrioso pan con pluma y tintero, y en teoría, que elaborarlo en la práctica, en la que hasta el aire evapora harina y todo son enemigos, hasta el punto de que los antiguos panaderos en sus cuentas cargaban un onza tanto por ciento por huecos y reparos. Y quien no sabe además que en poco tiempo la leña ha aumentado de precio de 15 pesetas a 26 la carretada, y han subido las palas, los jernales, las máquinas, la contribución, los impuestos municipales, en una palabra, todo ha empeorado? ¿Somos acaso unos parias indignos de vivir y de mantener nuestras familias?

Y ahora, deseamos con el señor Barceló, (para quien tenemos todos los respetos, consideraciones y hasta admiración y gratitud) que nos juzgue el público, pero con la realidad de las cosas no con espejismos y sofismas, y que nos diga el público:

¿Cuándo en todas las poblaciones, al menos se vende el pan a idéntico precio que la harina, y cuándo el Ayuntamiento lo ha vendido con un sólo margen de 2 y 1/2 céntimos a favor del público, se tiene derecho a difamarnos y a amenazarnos, porque pidamos un margen de cuatro céntimos en beneficio del pueblo?

¿Que lance la primera piedra quien lo haya vendido más barato que nosotros!—Pedro Sastre

Embarque de harinas

Según telegrama facilitado por el Gobernador interino señor Llobera, se ha autorizado el embarque a bordo del vapor «Villareal» de 10.000 kilos de harina a consignación de los señores Hijos de don Sebastián Falconer; y 4.000 kilos para el comerciante don Antonio Salas.

Eu el Gobierno civil

El Gobernador civil interino señor Llobera recibió ayer la visita de distintas personalidades que pasaron a saludarle en su despacho oficial.

Como de costumbre visitamos a dicha autoridad quien nos manifestó que había recibido un expresivo telegrama del Gobernador propietario en el que le da cuenta de su llegada y de las visitas que ha realizado gestionando los distintos asuntos de que nos habló al marcharse de Palma.

Le añade que con el fin de ganar tiempo y poder regresar a Madrid lo antes posible para proseguir los trabajos y ultimar los asuntos saldría en automóvil para Toró.

El señor Llobera mostrase agradecido del celo del señor Diez en pro de los intereses de esta isla.

Nos manifestó también el señor Llobera que había celebrado otra entrevista con el Jefe de Obras públicas señor Calvet ocupándose del estado de las carreteras de Mallorca y medios para lograr su arreglo.

El señor Calvet, nos dijo, me ha manifestado que las dificultades nacen de falta de medios económicos.

En vista de ello hemos convenido solicitar el apoyo de todos los Ayuntamientos de la isla para que contribuyan en alguna medida a realizar la mejora.

A este fin se publicará mañana en el «Boletín Oficial» una circular.

Nos dijo también que había reunido la Comisión provincial de subsistencias ocupándose de la cuestión del aceite intervedido.

El Comisario de Abastecimientos señor Escobar que se ha ocupado del asunto en Gerona, fué portador de las condiciones hechas por la Casa Vila para transportar a Palma dicho aceite; la Junta las ha estudiado, pero como quiera que según opinión del Alcalde señor Barceló Caimari resultan algo caros los precios, no se ha tomado acuerdo alguno, sino que se ha encargado al señor Escobar quien salió anoche mismo para Barcelona, realice determinadas gestiones para ver de conse-

guir una baja en dichos ofrecimientos. Nos añadió el señor Llobera que había reiterado las órdenes a la policía para que no tolere el juego en los cafés y tabernas que es donde se explota a la clase obrera.

Por último nos dijo que tenía convocados para las seis de la tarde a una comisión de patronos y obreros carpinteros para ver de hallar solución al conflicto pendiente.

Servicios de la Guardia urbana

Por orden del Jefe de la Guardia urbana señor Comas, ha sido conducido al depósito de Capuchinos, un individuo que en estado de embriaguez promovía alboroto en la vía pública.

—Ha sido curado en la Casa de Socorro un individuo que fué mordido por un perro.

—Por el Jefe de urbanos señor Comas y un guardia a sus órdenes, fué detenido en el muelle un individuo con antecedentes penales, natural del caserío de Génova, como presunto autor de varios hurtos perpetrados en los suburbios de esta ciudad; poniéndole a disposición de la guardia civil.

Una carta

Anoche recibimos la siguiente: Señor Director de LA ALMUDAINA.

Muy señor mío: En La Última Hora de anoche leo un suelto que hace referencia a las obras de embellecimiento de la ciudad. Precisa aclarar que dichas obras las lleva a cabo la Comisión de Monumentos y no persona determinada. Al frente de dicha Comisión figura, y es el más entusiasta de sus componentes, el buen amigo Bartolomé Fons.

El y los que le acompañamos trataremos de cumplir nuestro cometido lo mejor posible, con caratulas ó sin ellas.

Affmo.—R. W.

Información del puerto

Movimiento de buques en el día de ayer

Entradas:

Procedente de Alicante e Ibiza, el vapor «Isleño», con mucha carga, 14 pasajeros y el correo; mandado por don G. Company.

—De Barcelona, con carga general, el laud «Virgen Dolorosa», al mando del patrón Antonio Arbona.

—El vapor «Ciudad de Palma», de Cabrera, con la balijs, para cuya isla salió por la mañana, mandado por don M. Abraham.

—De Vinaró, el pailebot «Joven Luisa», con un cargamento de arroz Patrón Jerónimo Reinés.

Salidas:

Sin carga, con destino a Valencia, el pailebot «Gorgonio 1.º». Patrón Vicente Reinés.

—El vapor «Bellver», para Barcelona, con una buena partida de cerdos, el correo, y poca carga. Capitán don Jaime Mulet.

—Para Torreveja, con lastre, el laud «Montserrat», patrón Roberto Llorach.

Noticias generales

Despachados

—El pailebot «Solgull», para ser reparado, con destino a Barcelona.

—Para Sóller, el laud «San José» con lastre.

—Con destino a Barcelona, para descargar allí la madera de que es portador, el pailebot de cuatro palos «Goldfield».

—Para Cetta, y escala en Sóller, donde completará su cargamento, el pailebot «Cala Mayor».

—El pailebot «Roberto», con un cargamento de cajones de higos, otros productos agrícolas y obra de palma, para Marsella.

—El vapor «Isleño», llegado ayer de Alicante, trajo 1 500 sacos de harina, 1.700 de trigo, 125 de cebada y 200 de salvado, entre la abundante carga general de que fué portador.

El «Dijous bó», de Inca

La cuarta y última de las ferias de esta localidad conocida con el nombre de Jueves Gordo, se ha celebrado hoy bajo un día espléndido, después de tantos de persistente lluvia.

Se ha inaugurado el edificio levantado expresamente para la contratación de toda clase de cereales y legumbres, sito en la calle de Pozo de Morro. Tiene forma cuadrilonga, cuyo techo se halla sostenido por diez elevadas columnas de hierro con cemento armado; el cual fué bendecido ayer por nuestro Reverendo Cura-párroco auxiliado del Clero parroquial.

Desde las primeras horas de la mañana, ha comenzado la llegada de gran número de feriantes que ha-

ido aumentando aún más a la llegada de cada uno de los trenes, al extremo que las calles ócricas y plazas destinadas a la venta de productos, semejábanse a rios humanos.

Las mesas ambulantes de zapatos, ferretería, telas, juguetes, dulces y demás géneros y comestibles, podrían contarse por centenares, diseminadas por todos los puestos de la feria.

Ha sido abundantísima también la existencia de ganado caballar, mular, asnal y de cerda. Se ha presentado un ejemplar de este último en la plaza de ganados, cuyo peso calculamos en unas 30 arrobas, ofreciendo para él un precio de 32 pesetas la arroba.

Las transacciones han sido muchas, a juzgar por el gran número de feriantes que han concurrido.

A continuación damos los precios que han regido en dichas transacciones.

- Almendrón, de 187'00 a 00'00 pesetas los 42'92 kg. (quintal).
Trigo, de 52'00 a 00'00 pesetas los 74'84 libras (cuartera).
Cebada, de 58'00 a 00'00 id.
Cebada del país, de 25'90 a 00'00 id.
Id. forastera, de 24'00 a 00'00 id.
Avena del país, de 16'50 a 00'00 id.
Id. forastera, de 16'00 a 00'00 id.
Habas para cocer, 35'00 a 00'00 id.
Id. ordinarias, de 37'00 a 00'00 id.
Id. para ganados, de 37'00 a 00'00 id.
Maíz, de 35'00 a 00'00 id.
Frijoles, de 00'00 a 00'00 id.
Habichuelas (conits), de 00'00 a 00'00 id.
Id. blancas, de 00'00 a 00'00 id.
Garbanzos, de 00'00 a 00'00 id.
Cerdos cebados, de 23'00 a 00'00 id. la arroba.
Azafrán, de 0'00 a 00'00 onza.
18 Noviembre 1920.

Desgracia en Porto-Pi

Sobre las tres de la tarde de ayer estando ocupados unos obreros en la descarga de sillares desde una barca a tierra, desplomóse la antena de la embarcación, dando sobre tres de los obreros, produciéndoles varias contusiones de carácter reservado, en la espalda y los piés.

Asistieron de momento sus compañeros, quienes avisaron enseguida a varios médicos de por aquellos contornos, y una vez curados, fueron trasladados a sus domicilios en un carruaje.

El nuevo «Bar Colón»

En la tarde de ayer tuvo efecto la inauguración oficial del «Bar Colón» establecido en la calle del mismo nombre, y que ha de abrirse hoy al público.

El nuevo establecimiento que por su situación reúne excelentes condiciones, está adornado con exquisito gusto, con lujo, como en las grandes capitales, dominando las tonalidades claras y difundiendo la luz las bombillas eléctricas al amparo de artísticas lámparas formadas de sartales de cristal e inspiradas en las antiguas arañas venecianas.

Las mesitas con cubierta de cristal pintado, imitando mármol, son de excelente efecto.

Invitados por el dueño del Bar, don Miguel Borrás, concurrieron a la inauguración el Alcalde de Palma don Francisco Barceló Caimari, concejales de las distintas fracciones, el Secretario del Ayuntamiento señor Pons, varios amigos del dueño del nuevo establecimiento y los representantes de la prensa de Palma siendo obsequiados con un excelente «lunch» consistente en pastas y dulces y en el que se sirvió además la nata especialidad de la casa, diversos vinos «champagne», licores y habanos.

El Alcalde levantó su copa congratulándose de la inauguración del nuevo Bar; felicitó al dueño e hizo votos por la prosperidad del establecimiento.

Contestóle el señor Borrás agradeciendo al Alcalde y a los demás concurrentes su presencia en aquel acto y manifestando que al fundar su nuevo establecimiento más que al provecho propio, había atendido al deseo de dotar a Palma de un establecimiento que respondiera a las necesidades de una población a la moderna.

El señor Borrás recibió muchas felicitaciones de los concurrentes que salieron muy bien impresionados de su visita.

Cuestiones obreras

La huelga de carpinteros Anoche a las seis tuvo lugar en el Gobierno civil la reunión convocada por el Gobernador civil interino don Pedro Llobera, para ver de solucionar el conflicto ha tiempo pendiente entre los patronos y obreros del ramo de carpintería.

Audieron representantes de los patronos y de los huelguistas; prolongándose la reunión hasta muy cerca de las nueve de la noche.

A la salida nos entrevistamos con

CINE MODERNO EN PALMA A LAS CINCO Y MEDIA COMO TRIUNFA LA VIDA 5 partes, por DOUGLAS FAIRBANK. CONTRASTES DE AMOR 4 partes Y Estreno en la cómica en 2 partes. METAMORTIFIS EN SANTA CATALINA A las 8. Último episodio de JACK CORAZON DE LEON. La norte-americana en 2 partes FRACASO DEL ORO por RUTH ROLAND y CONTRASTES DE AMOR 4 partes.

¡MADRES! VIROCACAO Es el alimento que salvará vuestros hijos. Reconstituyente poderosísimo y muy activo contra la debilidad en cualquiera que sea su forma. CONVALESCENTES! tomad hoy VIROCACAO y no esperéis mañana El mejor alimento, el más nutritivo y de sabor exquisito. De Venta en Farmacias y Droguerías IMPORTADORES EXCLUSIVOS S.A. Balear, Sta. Eulalia, 23

el señor Gobernador, quien nos manifestó que a pesar de haber puesto de su parte todo lo que supo para ver de arreglar este asunto, no hubo tiempo material de poder analizar punto por punto todas las proposiciones puestas sobre el tapete por una y otra parte; estando sin embargo satisfecho del paso dado en pro de la solución de la huelga, pues el mero hecho de haber accedido patronos y obreros, a reunirse, representa el unánime deseo que tienen ambos bandos de poder llegar a una armonía que permita poder dar una solución satisfactoria.

Añadió el señor Llobera que el lunes próximo se reunirán de nuevo confiando que podrá resolverse la cuestión más concretamente, puesto que ya está dado el paso preliminar.

Por otra parte nos enteramos de que los patronos ofrecieron conceder a sus operarios un 15 por ciento de aumento sobre los jornales que venían percibiendo al iniciarse el conflicto, persistiendo los obreros en elevar sus peticiones al duplo de la petición inicial.

Para proceder a la elección de Vice-Secretario y dos vocales de la Directiva, celebró ayer Junta general, la Sociedad de recreo «Real Club de Regatas» de esta capital.

Fué en ella reelegido para el cargo de Vice-Secretario, don Gabriel Muntaner, y elegidos para desempeñar los cargos de vocales, don Luis Cerbal y don José Quint Zaforteza, en sustitución de don Jaime Ros y don Rafael Litorellas.

En el vapor «Isleño», llegaron ayer de Alicante e Ibiza, don Pedro Perera, don Ricardo Cortés, don Ignacio Font y don Antonio Deyá.

Ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita Josefa Serrera y Fábregas, para nuestro amigo el comerciante don Bartolomé Juan Sansó.

La boda se celebrará a breve.

En el vapor «Bellver», salieron anoche para Barcelona, don Bartolomé Casañer, don Francisco López, don Vicente Balsach, don José Tubán, don Lorenzo Bonet, don Emilio Escobar y don Manuel Vicens y señora.

Hoy sábado debutarán los Mexican Morales, número compuesto de dos señoritas y dos caballeros, que ejecutan bailes españoles y extranjeros.

También actuarán «Palitos» y «La Favorita».

Asistencia Palmesana Hoy de 5 y media a 8 y media se proyectarán las celebradas cintas «Vida entre sombras» y la cuarta jornada de «La Condesita de Montecristo» y a las nueve en punto la Compañía Dramática que dirige don Francisco Fuster, representará el grandioso drama en 3 actos «La Muerte Civil» y el divertido entremés «Los Monigotes».

Santoral La Presentación de Nuestra Señora.

Sociedades y Corporaciones Sindicato Minero de Baleares Como consecuencia de la última reunión celebrada el 13 corriente, y al objeto de resolver todos los asuntos pendientes sobre la base de continuar la marcha del Sindicato, tan conveniente a los intereses de los mineros; se convocó a Junta General extraordinaria para el martes próximo día 23, a las once y media (en el local social: Cámara de Comercio), en cuyo acto se llenarán las vacantes que acaso resulten en la Junta Directiva y se establecerán nuevas orientaciones encaminadas a estrechar los lazos de unión entre todos los socios. Se suplica encarecidamente la asistencia.

Palma 18 Noviembre de 1920.—El Presidente accidental, Antonio Ramis Cerdá

Break Se vende a todo lujo. Informes Cofradía, 9 y 11.

El señor Gobernador, quien nos manifestó que a pesar de haber puesto de su parte todo lo que supo para ver de arreglar este asunto, no hubo tiempo material de poder analizar punto por punto todas las proposiciones puestas sobre el tapete por una y otra parte; estando sin embargo satisfecho del paso dado en pro de la solución de la huelga, pues el mero hecho de haber accedido patronos y obreros, a reunirse, representa el unánime deseo que tienen ambos bandos de poder llegar a una armonía que permita poder dar una solución satisfactoria.

Añadió el señor Llobera que el lunes próximo se reunirán de nuevo confiando que podrá resolverse la cuestión más concretamente, puesto que ya está dado el paso preliminar.

Por otra parte nos enteramos de que los patronos ofrecieron conceder a sus operarios un 15 por ciento de aumento sobre los jornales que venían percibiendo al iniciarse el conflicto, persistiendo los obreros en elevar sus peticiones al duplo de la petición inicial.

Para proceder a la elección de Vice-Secretario y dos vocales de la Directiva, celebró ayer Junta general, la Sociedad de recreo «Real Club de Regatas» de esta capital.

Fué en ella reelegido para el cargo de Vice-Secretario, don Gabriel Muntaner, y elegidos para desempeñar los cargos de vocales, don Luis Cerbal y don José Quint Zaforteza, en sustitución de don Jaime Ros y don Rafael Litorellas.

En el vapor «Isleño», llegaron ayer de Alicante e Ibiza, don Pedro Perera, don Ricardo Cortés, don Ignacio Font y don Antonio Deyá.

Ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita Josefa Serrera y Fábregas, para nuestro amigo el comerciante don Bartolomé Juan Sansó.

La boda se celebrará a breve.

En el vapor «Bellver», salieron anoche para Barcelona, don Bartolomé Casañer, don Francisco López, don Vicente Balsach, don José Tubán, don Lorenzo Bonet, don Emilio Escobar y don Manuel Vicens y señora.

Hoy sábado debutarán los Mexican Morales, número compuesto de dos señoritas y dos caballeros, que ejecutan bailes españoles y extranjeros.

También actuarán «Palitos» y «La Favorita».

Asistencia Palmesana Hoy de 5 y media a 8 y media se proyectarán las celebradas cintas «Vida entre sombras» y la cuarta jornada de «La Condesita de Montecristo» y a las nueve en punto la Compañía Dramática que dirige don Francisco Fuster, representará el grandioso drama en 3 actos «La Muerte Civil» y el divertido entremés «Los Monigotes».

Santoral La Presentación de Nuestra Señora.

Sociedades y Corporaciones Sindicato Minero de Baleares Como consecuencia de la última reunión celebrada el 13 corriente, y al objeto de resolver todos los asuntos pendientes sobre la base de continuar la marcha del Sindicato, tan conveniente a los intereses de los mineros; se convocó a Junta General extraordinaria para el martes próximo día 23, a las once y media (en el local social: Cámara de Comercio), en cuyo acto se llenarán las vacantes que acaso resulten en la Junta Directiva y se establecerán nuevas orientaciones encaminadas a estrechar los lazos de unión entre todos los socios. Se suplica encarecidamente la asistencia.

Palma 18 Noviembre de 1920.—El Presidente accidental, Antonio Ramis Cerdá

Break Se vende a todo lujo. Informes Cofradía, 9 y 11.

Cine Asistencia Palmesana De 5 y media a 8 y media Superior programa de cine Vida entre Sombras (4 p.) LA CONDESITA DE MONTECRISTO 4.ª J. Bartolo y su segunda costilla (2 p.) A las NUEVE en punto noche La aplaudida Compañía Dramática que dirige el primer actor D. FRANCISCO FUSTER, representará el tan celebrado drama en 3 actos de Paolo Giacometti La Muerte Civil Gran triunfo artístico del Director de la Compañía. Finalizando con el chistoso entremés Los Monigotes Exito del popular Juanito Forteza.



Asombrosa perfección en mecanismo y funcionamiento Continental Lo mejor de lo mejor en Máquinas de escribir Accesorios-Reparaciones Piezas de recambio Abonos para limpieza Copias Casa BAR-LOCK Quint, 7 — Teléfono, 49

DEBILIDAD GENERAL VEJEZ PREMATURA FALTA DE VIGOR SEXUAL HORMOTONE El restaurativo de gran potencia. Cada tubo contiene amplios informes.

TELEGRAFOS 600 PLAZAS Preparación completa para oficiales del Cuerpo. YESEROS, 22, 2.º

Nodriz se desea con leche de poco tiempo, para lactar en casa de los padres. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

RON BACARDI

TELEGRAMAS

DE CONFLICTOS SOCIALES

Estado de las huelgas en Zaragoza

Zaragoza.—La huelga sigue igual sin incidentes. Hoy se ha sacrificado en el Madero.

En vista de la actitud de los carboneros, el Gobernador ha acordado la incautación, para venderlo a los precios actuales.

Los obreros de la estación del Este, se han declarado en huelga 24 horas por solidaridad, con motivo de la celebración de la causa contra el expresidente del Sindicato de alimentación.

En las calles contiguas a la Audiencia hubo alborotos.

Dos obreros agredidos. Un herido. Detención de los agresores

De la ebanistería de la calle de Penzance número 70 salían por la tarde de trabajar dos obreros y al llegar al campo tres sindicalistas apostados hicieron 14 ó 15 disparos hiriendo a uno.

Los agresores huyeron siendo detenidos en el Metropolitano por guardias de Seguridad.

Huelga de mineros de la cuenca de Turón. Desacuerdo entre patronos y obreros

Oviedo.—Se ha reunido la patronal de Turón con el comité del sindicato de mineros hulleros para buscar una solución al conflicto.

La Patronal no accedió a despedir al vigilante de la mina «Barreiros», sin lo cual los obreros de aquella mina se niegan a dar por terminada la huelga.

En vista del desacuerdo que existe el sindicato minero ha convocado un congreso extraordinario provincial que se celebrará el domingo en Oviedo.

Enterados los obreros del sindicato minero que se enviaban a Turón vagones con pan con destino a los empleados afectos a la empresa, han venido delegados que se entrevistaron con los panaderos al objeto de que impidan la salida de pan con destino a dicha cuenca publicando hojas y pasquines.

Huelga de carreteros

Oviedo.—Continúa la huelga de carreteros. El Gobernador ha enviado al Juzgado a este gremio por considerar que la huelga es ilegal por no haberla anenciado previamente.

Explosión de un petardo. Niño herido

Zaragoza.—Frente a la casa número 5 de la calle del Sacramento estalló un petardo colocado en el registro de aguas rompiendo la cañería y numerosos cristales y el escape de una tienda de enfrente, hiriendo a un niño de cinco años, hijo del dueño.

Presos libertados

Zaragoza.—Han sido puestos en libertad cinco presos gubernativos.

Entidades económicas felicitadas por el Gobierno

Los señores Dato y Bugallal han felicitado telegráficamente a las entidades económicas de Zaragoza por estar al lado de las autoridades.

Impresiones optimistas de Zaragoza

El Gobernador de Zaragoza comunica impresiones optimistas respecto del término de la huelga general. Afirma que este carece de ambiente entre los obreros. Hoy entraron al trabajo buen número de obreros de distintas industrias. Añade que el petardo que estalló ayer carece de importancia pues solo era de polvora.

La huelga del ramo de juguería sin solucionar

Los patronos y obreros del ramo de juguería se reunieron hoy no siendo posible llegar a un acuerdo.

Las cuestiones sociales en Zaragoza

Comunica el Gobernador de Zaragoza que en el matadero se ha efectuado la matanza sin novedad. Han sido puestos en libertad va-

rios individuos que estaban detenidos gubernativamente. En Calatorao los campesinos han reanudado el trabajo. En Villafranca reina tranquilidad. En Calatayud se ha celebrado el anunciado mitin azucarero. Los oradores explicaron el motivo de la huelga. No han ocurrido incidentes.

MANIFESTACIONES DE DATO

Madrid 18 a las 17

El señor Dato, contestando a las preguntas de los periodistas sobre el envío de fuerzas de Infantería de marina a Lituania, contestó que no se ha hecho ninguna indicación de preparativos, pero puede ser un hecho.

Se ocupa de la reorganización de la Infantería de marina, y estudia si abrir o no la Escuela.

De provincias nada de particular. El día 22 llegará a Cádiz una fragata argentina, ignorando si para corresponder al recibimiento que se dispuso al crucero «Reina Regente» en Buenos Aires, irá algún representante del Gobierno para dar mayor realce al acto.

El sábado habrá Consejo de ministros en Palacio. Añadió que los Reyes permanecerán en Londres hasta el domingo o el lunes. Le visitó el ex-ministro señor Alcalá Zamora.

ESPAÑA EN AFRICA

Madrid 18 a las 17

Nuevos ataques enemigos. Bajas de nuestras tropas

El general Berenguer comunica que en la mañana del 16 fué agredida por el enemigo, que estaba emboscado, la columna de protección de la aguada, de la posesión de Inerva.

Resultaron muertos el cabo Gonzalo Gutiérrez y los soldados Bernardo Moreno, Gonzalo Díaz, Felipe López, Matías Giménez y Demetrio Sánchez.

La columna del batallón de Chilana fué también agredida, resultando herido el soldado Salvador Ramos.

Las fuerzas de la posición retiraron los cadáveres y los heridos, que fueron conducidos a Taffer.

Millerand a Melilla

Melilla.—Se asegura que el Presidente de la República francesa, M. Millerand, visitará la plaza cuando haga la visita a las plazas francesas de Africa.

Los reolutas juraron la bandera. El acto resultó brillante.

Estableciendo blocaus

En la cumbre del monte Keleal, que domina gran extensión de terreno y Xaxauen, se han establecido blocaus.

COTIZACIONES

Madrid 19 a las 17

Interior	70'55
Interior fin de mes	70'45
Amortizable 5 p	94'50
Amortizable 4 p	00'00
Banco de España	550'00
Compañía Tabacalera	292'00
Exterior	83'30
Francos	45'55
Libras	26'52
Carpetas interior	10'25
Marcos	10'25
Liras	00'00
Dólares	7'25
Coronas	0'00
Bonos del Tesoro	100'80

Barcelona 19 a las 22

Interior contado	70'70
Amortizable	94'50
Nortes	53'10
Alicantes	54'80
Francos	45'60
Libras	26'43
Liras	00'00
Dólares	7'75
Marcos	10'20
Francos suizos	00'00
Coronas	2'50
Belgas	00'00

POLITICA

Madrid 18 a las 20

La Cierva en Palencia. Llegada de ferroviarios. Conferencia suspendida

Palencia.—Por la mañana llegó el señor La Cierva, siendo recibido por los empleados de Hacienda, militares y personalidades.

Dió una conferencia en el Teatro Principal sobre el actual momento político. A las cuatro de la tarde hablará sobre la cuestión ferroviaria. Los empleados de Hacienda le obsequiaron con un champagne de honor. En el rápido llegaron 400 ferroviarios de Valladolid con intención, al parecer, de evitar la conferencia de la tarde. Una comisión de los mismos se entrevistó con el Gobernador, pidiéndole permiso para asistir a la conferencia y el Gobernador les manifestó que visitarán al señor La Cierva en casa de su amigo, señor Jalón, donde se hospeda y le pedirán permiso. Parece que el propósito de los ferroviarios era armar escándalo durante la conferencia. A las cuatro de la tarde, hora de telegrafiar, no ha llegado el señor La Cierva al Teatro, creyéndose que se ha suspendido la conferencia en vista de la actitud de los ferroviarios.

Manifiesto electoral de la Union de Trabajadores al país

Madrid 18 a las 24

La Unión General de Trabajadores ha dirigido un manifiesto al país que dice: «Ante la política del Gobierno, colocándose frente a los sindicatos y asociaciones, actitudes que van en perjuicio de los trabajadores, el deber nuestro es luchar en todos terrenos, apartándonos de la división de opiniones. Debemos ir a la lucha electoral y derrotar al Gobierno, para tener hombres en el Parlamento que defiendan allí al proletariado.»

«Trabajadores! A derrotar al Gobierno en la próxima lucha electoral.»

Firman Pablo Iglesias y Largo Caballero.

Conferencia de La Cierva en Palencia

Palencia.—El señor La Cierva fué recibido en medio de aplausos. Al comenzar su conferencia, dijo que ignoraba si era acertada su labor, pero se había impuesto el deber de recorrer España brevemente, con intención de hacerlo más adelante con detenimiento. Es hora, dijo, de borrar las fronteras políticas ante la demanda de la opinión contra el peligro que intenta destruir las haciendas. Hace historia de su vida política desde que ingresó en el partido del señor Cánovas. Combate las tarifas ferroviarias y relata las iniquidades cometidas por el Gobierno contra él y sus amigos, con motivo de las elecciones. Termina diciendo que trabaja por la pacificación de los espíritus, pero él nunca fué partidario de la benevolencia ante los conflictos sociales. La conferencia anunciada para esta tarde ha sido suspendida, por temor a un conflicto.

Madrid 19 a las 17

Reunión maurista

En el domicilio del señor Allende Salazar se reunieron los señores Fernández Prida, Silió y el marqués de Figueroa, para tratar de las próximas elecciones. Según parece hay dos tendencias, la una desea la armonía con los elementos afeos y la otra romper en absoluto.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 18 a las 17

La «Gaceta»

La «Gaceta» de Madrid publica una R. O. considerando comprendido en el artículo 670, del 27 de Abril de 1909, referente al servicio de acarreos y transporte de artículos de consumo general cuyas huelgas deben anunciarse con 5 días de anticipación.

R. O. sobre la provisión de cátedras

Mañana publicará la «Gaceta» una R. O. de Instrucción sobre el procedimiento de provisión de las cátedras. Presidirá dichas provisiones el señor Cortezo.

Manifestaciones de Carracedo sobre el asunto financiero

La opinión del señor Carracedo sobre la gestión financiera, es que ha sido desacertada. Dice que se deben adoptar medidas contra las codicias. Censura que el Banco atesore oro en lugar de ponerlo en circulación.

Madrid 18 a las 20

Suspensión de empleados de la Diputación. Sesión borrascosa

Vitoria.—Ha celebrado sesión la Diputación, la que fué borrascosa por tratarse del asunto sobre ascenso de empleados. El presidente suspendió a seis de ellos que faltando al reglamento se dedicaban a la política. Varios diputados disgustados se retiraron del salón al terminar la votación. El asunto dará mucho juego, habiendo acudido al Tribunal Contencioso.

Madrid 18 a las 24

Convento entre Grecia y España

En el ministerio de Estado se ha celebrado esta mañana el cambio de ratificaciones del convenio sobre sesiones entre Grecia y España. Con motivo de este acto se cambiaron frases de sincera amistad entre ambas naciones.

La provisión de cátedras

Mañana la «Gaceta» publicará una Real orden nombrando la comisión que redacte un proyecto para regular la provisión de cátedras. Presidirá el doctor Cortezo y estará integrada la comisión por los señores Caracido, Urena, Lázaro, Recasens, Tormo, Octavio de Toledo, don Luis de Hoyos, Cabello y Lapidota.

Madrid 19 a las 17

La «Gaceta»

La «Gaceta» de hoy publica las Reales órdenes disponiendo la rectificación de las patentes para la fabricación de aguardientes y licores; regulando la salida de ganados de los pueblos de la frontera o pastar en los terrenos de Francia; autorizando a las Compañías navieras para el transporte de emigrantes con las patentes que se indican y anunciando el concurso de la Real Academia de la Historia, para la concesión del premio Hispano Americano, consistente en una medalla de oro y el título de Académico correspondiente. El tema es el siguiente: «Historia geográfica de los países hispanos, americanos y filipinos.»

Dato confía en la baja de los precios de las subsistencias

El señor Dato ha dicho a los periodistas que tiene la confianza de que en breve bajarán los precios de las subsistencias, por el exceso de producción y restricción del consumo.

El acorazado España

El señor Dato ha recibido un cablegrama del Comandante del acorazado «España» dándole cuenta de que fundó sin novedad en Arica, habiendo zarpado en dirección a Antofagasta.

La festividad de la Infanta doña Isabel

El Gobierno, la Familia Real y numerosas personas de las distintas clases sociales cumplimentaron hoy la Infanta doña Isabel con motivo de la festividad de su santo.

Anunciando una baja en el precio del papel

La Cooperativa de fabricantes de papel, ha anunciado que a partir desde el día 20 del actual se reducirán los precios de dicho artículo en un diez o quince por ciento.

Rumor contra el ingreso de Alemania en la Sociedad de las Naciones

Durante el día de hoy ha circulado sin fundamento, la noticia de que España en unión de Francia y otras naciones, se opondrán al ingreso de Alemania en la Sociedad de las Naciones.

Funeral

En la Iglesia de San Luis, se ha celebrado hoy un funeral, costeado por la colonia francesa, en sufragio del alma de los aviadores franceses que fallecieron con motivo del accidente ocurrido en Sigüenza. Presidieron el acto el Encargado de los negocios de Francia y el general señor Echagüa.

Incendio en San Sebastián

Comunican de San Sebastián que anoche ocurrió un incendio en una fábrica de cera, que destruyó por completo el edificio. Las pérdidas son de importancia.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Madrid 18 a las 17

Inglaterra y Rusia

Londres.—El Consejo de Ministros se ocupó de las relaciones comerciales con Rusia. Lloyd George abogó su reanudación, oponiéndose Lord Courzon, Lord Churchill y Charberlain, alegando la actitud de Rusia respecto a las pequeñas repúblicas de Oriente. Se ha acordado celebrar una nueva conferencia con el delegado socialista Kraesin, invitando indicar las garantías que puede dar respecto a la cesación de la campaña bolchevique.

El nuevo gobierno griego

Atenas.—Ayer juró el Gobierno que preside Rhallys. Venizelos ha marchado a Egipto.

Declaración de Bonar Law

Londres.—Bonar Law ha declarado en la Cámara de los Comunes que los aliados no tienen obligación de intervenir en la cuestión del trono de Grecia.

Madrid 18 a las 20

Reunión de la Sociedad de las Naciones

Ginebra.—Se ha reunido la Sociedad de las Naciones para tratar de la constitución de los daños redactando definitivamente el texto de la constitución que se hará público en breve.

El Príncipe Jorge esperado en Ginebra

Lucerna.—El príncipe Jorge primogénito del Rey Constantino, es esperado en Ginebra.

La ciudad de Danzíg

París.—Salió ayer Aderewaki para firmar el convenio sobre Danzíg elaborado por la conferencia de embajadores y aceptado por la delegación de la Ciudad libre.

Madrid 19 a las 17

En la Cámara de los Comunes

Londres.—En la Cámara de los Comunes el Ministro de Marina ha declarado que los buques británicos que se hallan en el Mar Negro hace tiempo, están allí estacionados de un modo permanente. El Secretario de Irlanda leyó un documento referente a las tentativas de envenenamiento cometidas contra los soldados ingleses. Un diputado preguntó si era cierto que se iban a introducir modificaciones en el acta de Algeciras. El Ministro de Negocios Extranjeros contestó que lo ignoraba. Seguidamente se formuló una proposición pidiendo modificar el convenio franco-español de 1912, fijando en Tánger las zonas francesa y española.

Barcelona 19 a las 22

Nuevo gobierno griego

Atenas.—Ha quedado constituido el nuevo gobierno a que ha dado lugar la dimisión de Venizelos, ocupando la presidencia Rhallys y formando parte del gabinete, un hermano del Presidente y Gunaris.

Entrevista de Lloyd George con Leiges

París.—Según el periódico «L'Echo de Paris» Lloyd Georges y el jefe del Gobierno francés M. Leiges celebrarán una entrevista para tratar de la cuestión de Grecia.

La acción de España en Lituania bien acogida

Ginebra.—Entre las delegaciones de las Naciones ha causado buen efecto el que España acceda a tomar parte en la expedición militar a Lituania. Será esta la vez primera que un país neutral acepte el mando militar para hacer respetar los acuerdos adoptados por la Sociedad de las Naciones y se considera como un buen precedente.

Desmintiendo la ocupación de un puerto

Ginebra.—Los delegados de Georgia, en la Sociedad de las Naciones, desmintieron la noticia propagada de haber ocupado los nacionalistas turcos el puerto de Batún, en el mar Negro.

Se desmiente la exhibición de películas ante el Papa

Roma.—La Prensa extranjera propaló la noticia de haberse proyectado una película cinematográfica, en el Vaticano, ante S. S. el Papa y que éste la había prohibido, bajo pena de excomunión. El «Observatore Romano» órgano del Vaticano desmiente la noticia afirmando que en el Vaticano no se ha proyectado película alguna.

Los soviets preparan la campaña de invierno

Londres.—Según el «Daily Telegraph» los soviets preparan la campaña de invierno y para tomar parte en ella llamarán a todos los hombres hasta la edad de 35 años. Si son obreros, las mujeres les sustituirán en las industrias en donde trabajan.

CORRESPONSAL

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 19 a las 23

Los albañiles de Tarrasa en huelga

Comunican desde Tarrasa que allí se han declarado en huelga los albañiles en señal de protesta contra la detención de los compañeros acusados de celebrar una reunión clandestina, como telegrafista.

Sindicalistas detenidos

Anoche la policía de esta ciudad sorprendió a diez sujetos mientras celebraban una reunión clandestina en una casa de la calle de Flascaders.

Al ser sorprendidos estaban poniendo en orden la documentación del Sindicato del ramo de transportes. Dichos sujetos fueron detenidos.

Normalidad en la Universidad

En esta Universidad literaria no se ha registrado ningún incidente promovido por los escolares, habiendo reinado la más completa normalidad.

Misas en sufragio de un estudiante sinfeher

Hoy en la capilla de la facultad de Medicina, de ésta, se celebrarán misas en sufragio del alma del sinfeher Kelly Bassy, alumno de la Universidad de Dublin, muerto en Cork, con motivo de los sucesos allí desarrollados.

Acuerdos de la Junta de Subsistencias

La Junta de Subsistencias ha fijado, como precio de la leche una peseta el litro, y en las granjas noventa céntimos. Se perseguirá con gran rigor a los adulteradores. Respecto al carbón se ha telegrafiado al Ministro a fin de que facilite vagones para traer grandes partidas compradas en Badajoz y otros puntos, pues dicho combustible escasea actualmente en esta.

BUXAREU

BALBARES FUERA DE BALBARES

Barcelona 19 a las 21

Provisión de escuelas de Mallorca

Por el Rectorado de esta Universidad se anuncia que deben proveerse por concurso general de traslado las escuelas de niñas de Algaida, Artá, Capdepera, Felanitx, Manacor y Valldemosa.

CORRESPONSAL

NOTICIAS DE IBIZA

Ibiza 19 a las 20

¿Suspensión de Ayuntamientos? Frases

Circula el rumor de que el Ministro de la Gobernación ha acordado la suspensión de los Ayuntamientos de esta ciudad y del pueblo de Sau José. El mitin que ha de celebrarse el domingo el candidato liberal señor Ramán en San Juan despierta verdadera expectación. El jefe de los liberales disidentes señor Pereyra sigue trabajando para las elecciones. Interrogado el jefe de los conservadores sobre la frase del señor Román de que el mundo marcha, dijo, completando la frase; y el que trate de detenerle quedará aplastado.

CORRESPONSAL

Grandes Almacenes EL AGUILA

Colón, 39, Palma de Mallorca

TELEFONO 148

SUCURSALES

Madrid, Barcelona, Alicante, Almería, Bilbao, Cádiz, Cartagena, Gijón, Granada, Málaga, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid, Zaragoza



Trajes de cheviot, melton, vicuña ó jerga. De ptas. 47 a 190



Gabanes de edredón negro, con cuello y vistas de piel. De ptas. 220 a 450



Gabanes de gamuza ó vigonia, con vistas de seda. De ptas. 175 a 220



Trajes de cheviot melton, vicuña ó jerga. De ptas. 55 a 190



Trajes de patén, vicuña ó jerga para niños de 10 á 12 años. De ptas. 37 á 83. Los mismos para jovencitos de 13 á 16 años. De ptas. 40 á 85



Trajes de patén, vicuña, etc., para niños de 10 á 12 años. De ptas. 39 á 85. Los mismos para jovencitos de 13 á 16 años. De ptas. 42 á 87



Trajes de patén, vicuña ó jerga, etc., forma Sport, para niños de 10 á 12 años. De ptas. 45 á 83. Los mismos para jovencitos de 13 á 16 años. De ptas. 48 á 85



Gabanes de cheviot, gamuza, patén, etc. De ptas. 55 a 70



Gabanes de patén, para niños de 4 á 9 años. De ptas. 30 a 58



Gabanes de patén, para niños de 10 á 12 años. De ptas. 35 a 62



Gabanes de patén, melton ó cheviot, con fero de seda, satén ó esocés. De ptas. 68 a 185

Ropas confeccionadas para Caballero, Señora, Niño y Niña

Gorras, Sombreros, Cinturones, Calcetines, Corbatas, Pañuelos, Fajas, Ligas, Tirantes, etc., etc.

Precio fijo Pidase el catálogo general Ventas al contado

ANALIZADOR de LECHE

Aparato sencillísimo para uso doméstico, que indica si la leche es pura ó no. Precio: Pesetas 1'50. CASA CODINA UNION, 8 PALMA

Pasajes

Habana, Buenos Aires y todas partes de las Américas. Diríjase á Francisco Gelabert, Drogueria, calle de la Herretería, num. 84, Palma.

Compro plata vieja

A buen precio. Platinos, alhajas de oro y dentaduras usadas. Juan Miró Hermano, Vidriería, 10 (Al lado de la Chocolatería Bordoy)

Perras

podencas, una bagada con una mancha en el frente y atende al nombre de CLENCHA y otras con la cabeza blanca con la punta de la oreja un poco morada. Se gratificará su devolución al Hospital de Portof. calle de San Andrés

Pasajes

Francia, Habana y todas partes de América. Para informes Hostales, núm. 37.

SABAÑONES (SEDAS)

Causación radical con el Tópico Balcells - EN - 3 DIAS 3 FARMACIAS Y DROGUERIAS

AUTOMOVIL

Se vende casi nuevo, marca italiana, semi-torpedo, completamente equipado y una rueda recambiable á todo punto. Tiene 4 plazas 13-16 HP. Informar en taller de bicicletas, calle de San Bartolomé, 22, Inca.



El Reumatismo

Localizado ó generalizado, reviste las formas aguda ó crónica. Cada crisis se traduce en hinchazón de las articulaciones, y todo movimiento se convierte en dolor para el paciente. Dicha enfermedad indica que en la sangre existen impurezas. De ahí la necesidad, no solamente de calmar los dolores sino de restablecer el equilibrio de la nutrición y sobre todo de purificar la sangre. Para lo cual, el Cuerpo médico aconseja el

Depurativo Richelet

cuya acción poderosa y rápida sobre la sangre restablece la buena circulación y favorece el trabajo eliminador de los riñones, del hígado y de la piel. Como preventivo, deberá observarse el tratamiento cuando menos 2 veces en el año. Depósito en todas las buenas Farmacias y Droguerías. Laboratorio L. Richelet, de Sedán, 6, rue de Belfort, Bayonne (Francia).

VIAS URINARIAS

Obstrucción (purgaciones), gota crónica ó militar, irritaciones y todas las afecciones crónicas y rebeldes que sean, se curan pronto y satisfactoriamente con los

Cachets del Doctor Soivré

Se curará por el solo uso de las inyecciones si invade que haya de intervenir el médico, y nadie se cansará de su enfermedad. Basta tomar una caja para convencerse de ello. Venta en Barcelona: J. Vidólet, Rambla de Cataluña, 61. - Venta en Palma de Mallorca: en el pasaje de la Calle de la Herretería, 84 y principales farmacias de España, Portugal y América.

PASAJES

para Francia, Habana y demás puntos de América. Informes BARMO. DERRNO frente al «Gran Hotel»

Mesa (Taurell)

con pied. a mármol, se desea vender. Razon «Casa Anunciadora»

AUTOMOVILISTAS

En breve, inauguraremos nuestra sección de : **Reparación de Neumáticos y Cámaras** : Nuestra larga práctica, es una garantía de seguridad. Aconsejamos siempre, lo más conveniente para los intereses de nuestros clientes.

Teléfono, 167 **RIERA Y GUERRERO** Riera, 22 y 28

POLVOS DE COOPER

para curar la Sarna y Roña en las Ovejas DE VENTA EN TODAS PARTES

De infectantes de todas clases «DESINFECTOL»

Importadores exclusivos IMPORTADORA NACIONAL S. A. Diputación, 282.—BARCELONA Agencia en Palma para los Productos Cooper y los Productos Sederie José Travaglia María, Cordelería, 49 Depósito «S. A. Balear», Santa Eulalia, 23

PARA COMPRAR CON TODA CONFIANZA Automóviles - Autocamiones - Tractores VENTA AL CONTADO Y A PLAZOS diríjase á la **La Franco Ibérica, S. A.** OFICINAS: Rambla de Cataluña, 61 y Aragón, 262. GARAGE: Eutenza, 90 y 92. **BARCELONA STOCK** de neumáticos «NACIONAL»

Linea Pinillos SERVICIO DE LAS ANTILLAS Y ESTADOS UNIDOS El vapor **CONDE WIFREDO** saldrá de Palma el 21 de Noviembre, para San Juan de Puerto Rico, Ponce, Santiago de Cuba y Habana, admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos. Nota.—El vapor saldrá fijamente el día 21 y la carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días 18 y 19. Para informes diríjase al representante en Palma **DON GABRIEL MULET, Marina, 62**

Tip. de Ansué y Mutases